

学校教育推進室だより

東大阪市教育委員会 学校教育推進室 令和4年11月10日

〒577-8521 東大阪市荒本北一丁目1番1号 TEL06-4309-3268

- 東大阪市学校教育基本目標
すべての子どもに生きる喜びとあすをつくる力を
- 東大阪市学校教育重点目標
 - 総合的視点に立つ教育の推進
 - 人間尊重に徹した人権教育の実践
 - 信頼に応える学校園経営
 - 学校園・家庭・地域の協働

ひがしおおさか開級50年夜間中学校祭り ～全国の仲間とともに、次の50年へ～



今年東大阪市に夜間学級が設置され50年を迎えるにあたり、広く多くの方々に中学校夜間学級の学びや活動の様子を知っていただくことを目的に、9月23日(金)、東大阪市文化創造館にて、『ひがしおおさか開級50年夜間中学校祭り』を開催しました。来賓を含め約300人の参加があり、『学びの原点』を考える貴重な機会となりました。

お祝いメッセージ



1部 記念式典

1部では、開級50年記念式典が行われました。来賓による祝辞をはじめ、今年新設された夜間学級を含む全国の夜間学級4校(北海道、香川県、福岡県、大阪府)からのお祝いビデオメッセージが紹介されました。

また、意岐部中学校、布施中学校両中学校吹奏楽部生徒による記念公演も行われ、最後には、両校合同で「夜間中学生の歌」が演奏されました。

吹奏楽部による記念公演



2部 夜間学級生による発表

2部では、両夜間学級生による発表が行われました。意岐部中学校夜間学級生による楽器演奏、作文発表、体育の発表、手話舞踊に続き、布施中学校夜間学級生からは龍の舞、作文、歌の発表がありました。練習の成果が発揮され、大変素晴らしい発表でした。フィナーレでは、両夜間学級生が「夜間中学生の歌」を合唱しました。夜間学級生の学びや活動の様子を観覧し、参加者にとって『学ぶことの意義』や『誇りを持って生きる』ことについて考える時間となりました。

意岐部夜間学級による発表



布施夜間学級による発表



合同合唱「夜間中学生の歌」



参加者の感想より

○意岐部中・布施中の吹奏楽部が合同で演奏し、最後に「夜間中学生の歌」を演奏することで中学生、夜中生とのつながりを感じることができました。

○夜間学級の生徒さんがいきいきとしている姿を見て、こちらも元気をいただきました。学ぶことのすばらしさを感じることができました。



展示発表



11月は児童虐待防止月間です

「もしかして？」ためらわないで！ 189(いちはやく)

令和4年度児童虐待防止月間標語

厚生労働省では毎年11月を児童虐待防止推進月間と定めています。

子どもの健やかな成長に影響を及ぼす児童虐待の防止は社会全体で取り組むべき重要な課題です。全ての子どもは「児童の権利に関する条約」の精神にのっとり、適切な養育を受け、健やかな成長・発達や自立が図られることなどを保障される権利があります。

令和3年度の全国の児童相談所(大阪府では「子ども家庭センター」という名称です)への児童虐待相談件数は20万7659件であり、過去最多となっていて、幼い命が失われる痛ましい事案も発生しています。

このような状況から令和2年度4月には児童福祉法等が改正され、しつけと称した体罰が禁止されました。

皆様の電話一本の相談・通告によって救われる子どもの命があります。子育てに悩み苦しむ保護者への支援につながります。法律によって通告者や通告内容に関する秘密は守られます。匿名での通告もできます。

「児童虐待かも…」と思ったら「189」へ連絡をお願いします。

「児童虐待防止推進月間」
普及啓発ポスター

体罰によらない子育て
啓発資料

- (市) 子ども見守り相談センター：06-4309-3197 (市) 子育て相談ダイヤル：0800-300-7920 (24時間無料)
(府) 東大阪子ども家庭センター：06-6721-1966 (全国) 児童相談所共通ダイヤル『189(いちはやく)』

インフルエンザ・新型コロナに注意しよう

インフルエンザは、「インフルエンザウイルス」によって起こる感染症で、小児や高齢者、免疫力の低下している人がかかると、新型コロナと同様に重症化する恐れがあります。

インフルエンザは、例年11月から3月にかけて流行しますが、今冬は、インフルエンザ・新型コロナの「同時流行」が生じる可能性があるともいわれています。しっかりと予防しましょう。



インフルエンザの主な症状
・38℃以上の急激な発熱
・倦怠感などの全身症状
・筋肉痛、関節痛など

新型コロナの症状
・発熱・咳・のどの痛み
・倦怠感などの全身症状
・味覚障害・嗅覚障害など



インフルエンザ・新型コロナ等の感染症にかからないために

- 飛沫感染・接触感染といった感染経路を断つことが大切です。
- ・人が集まる場所から帰ってきたときには手洗いを心がけましょう。
- ・普段からの健康管理も重要です。栄養と睡眠を充分にとり、抵抗力を高めておくことも感染症の発症を防ぐ効果があります。

インフルエンザの出席停止期間は
「発症日から5日を経過し、かつ、解熱後2日を経過するまで」
です。